



Franciscans International

A voice at the United Nations



RED JESUITA
CON MIGRANTES

53º Sesión del Consejo de Derechos Humanos

Ítem 3: Diálogo Interactivo con el Relator Especial de los derechos humanos de los migrantes

26 Junio 2023

Presentada por: Alejandra Montserrat Conde Molina

Gracias Sr. Presidente,

Agradecemos el reporte del Relator y compartimos que los Estados deben implementar vías de regularización basadas en derechos humanos. A pesar de que la legislación de muchos países de las Américas establece la no discriminación basada en el estatus migratorio, en la realidad, la falta de regularización migratoria impide el disfrute de algunos derechos humanos.

En México, además del racismo y xenofobia con la que operan las autoridades migratorias, los procedimientos de regularización son lentos, arbitrarios y discrecionales, y muchas instituciones públicas y privadas rechazan los documentos que comprueban que las personas migrantes están en proceso de regularización. En Colombia, los programas de regularización excluyen a otras nacionalidades y estos procesos no reconocen las afectaciones que sufren las personas migrantes en el marco del conflicto armado interno. En Brasil, el gobierno únicamente otorga visas y permiso de residencia humanitaria a ciertas nacionalidades y algunos grupos presentan dificultades al no contar con documentos de identidad como es el caso de migrantes indígenas de origen venezolano. En otros países, como Panamá, la regularización tiene costos muy altos para una persona migrante.

En las Américas, se han profundizado prácticas que impiden a las personas migrantes acceder a procesos de regularización como las devoluciones en caliente, las expulsiones en cadena y colectivas, la detención arbitraria y la militarización de fronteras violando no sólo el principio de no devolución. Lo anterior se suma a un contexto de hostilidad, acoso, vigilancia, difamaciones y agresiones en contra de personas defensoras, albergues y espacios de atención que realizan acompañamiento en procesos de regulación, protección y defensa de los derechos humanos de las personas migrantes.

Exhortamos a los Estados a que se enfoquen tanto en los procesos de regularización migratoria como en las causas que impiden que las personas migrantes accedan a estas vías. Finalmente agradecemos al relator por sus seis años frente a la Relatoría y por visibilizar algunos de los temas más urgentes para garantizar los derechos de las personas migrantes refugiadas y de aquéllas con necesidades de protección internacional.

Gracias.



Franciscans International

A voice at the United Nations



RED JESUITA
CON MIGRANTES

53rd Session of the UN Human Rights Council

Item 3: Interactive Dialogue with the Special Rapporteur on the human rights of migrants

26 June 2023

Delivered by: Alejandra Montserrat Conde Molina

Thank you, Mr. President.

We welcome the report by the Special Rapporteur and agree that States should implement regularization pathways based on human rights. Although the legislation of many countries in the Americas establishes non-discrimination based on migratory status, in practice, the lack of regularization of migrants impedes the enjoyment of some human rights.

In Mexico, in addition to the racism and xenophobia with which migration authorities operate, regularization procedures are slow, arbitrary and discretionary, and many public and private institutions reject documents proving that migrants are in the process of regularization. In Colombia, regularization programs exclude other nationalities and these processes do not recognize the effects suffered by migrants in the context of the internal armed conflict. In Brazil, the government only grants visas and residency for humanitarian reasons to certain nationalities and some groups have difficulties because they lack identity documents, as is the case of Indigenous migrants of Venezuelan origin. In other countries, such as Panama, regularization has very high financial costs for migrants.

In the Americas, there has been an increase in practices that prevent migrants from accessing regularization processes, such as pushbacks, chain and collective expulsions, arbitrary detentions, and the militarization of borders, violating the principle of non-refoulement. The above adds to a context of hostility, harassment, surveillance, defamation and aggression against human rights defenders, shelters, and facilities that accompany the processes of regularization, and who work on the protection and defense of the human rights of migrants.

We urge the States to address both the processes of migratory regularization and the causes that prevent migrants from accessing these channels. Finally, we thank the Rapporteur for his six years at the mandate and for making visible some of the most urgent issues to guarantee the rights of migrants, refugees, and those in need of international protection.

Thank you.